



PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE 13.1%

Concluye cómputo y Hugo Aguilar será el presidente de la SCJN

Con 5.3% fue el candidato con más votos, seguido de Lenia Batres (4.9)

▲ Guadalupe Taddei (izquierda), consejera presidenta del INE, calificó esta elección como reto histórico. Foto Cuartoscuro.com

LILIAN HERNÁNDEZ, FABIOLA MARTÍNEZ Y ALONSO URRUTIA

El cómputo de los resultados para ministros finalmente concluyó la madrugada de este jueves, tras un retraso que superó 30 horas. Así, Hugo Aguilar se consolida como el candidato con más votos, con 5.3 por ciento a su favor; por lo que se convertirá en el próximo presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) el 1º de septiembre de este 2025.

Mientras, Lenia Batres obtuvo 4.9, porcentaje que la coloca como la segunda candidata con más sufragios y le dará la opción de ocupar esa misma presidencia para el año 2027.

De acuerdo con las proyecciones que hizo el Instituto Nacional Electoral (INE), los resultados para la elección de ministros de la Corte estarían entre el 2 y 3 de junio, pero la fluidez que marcaba el conteo hasta la noche del lunes se frenó y hasta ayer finalizó a 100 por ciento, por el retraso de 150 casillas en Veracruz y Chiapas.

Según las cifras definitivas de dicho cómputo, la participación ciudadana fue de 13.1 por ciento, así como 10.8 de votos nulos y 12 de boletas no válidas pues los recuadros fueron tachados incorrectamente.

Aunque son resultados definitivos, aún pueden ser impugnados ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), además de que el mismo INE tendrá que revisar la elegibilidad de los ganadores y que no hayan rebasado el tope de gastos de campaña.

Sobre el conteo de los votos para los 5 magistrados que conformarán el Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ), el avance hasta el cierre de la edición era de 99.83 por ciento de las actas computadas, faltando 142 casillas por sumar.

Los resultados en ese corte no mostraron variación con relación a la tendencia que registró desde el martes. Celia Maya sigue a la cabeza con 8 por ciento; le sigue Eva de Gyves, con 7.69. En tercer lugar, Bernardo Bátiz con 7.10; en cuarto, está Isabel García con 6.6 y en quinto, Rufino León con 6.13.

Hubo retrasos por más de 24 horas

Conforme a la planeación del INE, este resultado para el TDJ tendría que haber concluido el miércoles, por lo que también se retrasó por más de 24 horas, pues al cierre de esta edición no había concluido.

El rezago también se percibe en los cómputos distritales de la elección para magistrados de la sala

superior del TEPJF, pues hasta anoche el avance era del 99.7 por ciento y tendría que haber concluido al finalizar el día.

No obstante, la posición de los ganadores se mantiene igual por un amplio margen de diferencia. El candidato con más votos es Gilberto de Guzmán Bátiz, con 18 por ciento de los sufragios y, en segundo lugar, Claudia Valle, con 15.92.

Pese a que con esta elección se completaría el pleno de esta sala con 7 magistrados, la máxima instancia de decisión en materia electoral volvería a operar de manera incompleta, frente a versiones de una eventual renuncia de la magistrada Janine Otálora, quien presidió esta sala entre 2016 y 2019.

De acuerdo con fuentes del TEPJF, se ha dado este tipo de comentarios en la ponencia de Otálora, pero todavía no lo comunica formalmente a sus colegas.

Respecto al avance de cómputos para magistrados de las 5 salas regionales del TEPJF, se han contabilizado 92 por ciento de las casillas y éstos tendrían que finalizar al 100 por ciento hoy (viernes).

En esta elección la competencia está más cerrada, además de que son tres magistrados por cada una de las cinco salas que son Monterrey, Guadalajara, Ciudad de México, Xalapa y Toluca.